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杨昌仁现任黑龙江省宁波商会会长、宁波宏仁投资控股有限
公司董事长、黑龙江北大荒人农业发展有限公司董事长、黑龙江
巨鹰房地开发有限公司董事长、黑龙江省宏润房地产开发有限公
司总经理、大庆巨鹰房地产开发有限公司董事长。

目前，黑龙江省宁波商会共有会员单位400余家。在黑宁波
籍各界人士约5万余人，投资总额超千亿元。

中国经济正经历着结构调整和增长方式转变的重大历史时
期，现代大农业的战略性机遇清晰呈现，我们认为在这样一个农
产品需求强烈的大好形势下，黑龙江的农业有着广阔的发展空
间，这从农产品在宁波市场的好评和受追捧中可见一斑。

为促进两地的优势互补共赢发展，黑龙江省宁波商会发动会
员集资创办了黑龙江省甬商绿色农业有限公司，在宁波创建经黑
龙江省政府审批的黑龙江省绿色食品宁波旗舰店，把龙江绿色食
品送到宁波乡亲的餐桌。

夯实基础之后，我们又思考，如何在把北方的好东西带到南
方来的同时，将南方的特色对接到北方，我们企业和商会希望能
够成为南北间“引凤筑巢”的桥梁和纽带。

在象山“红美人”身上，我们看到了这种可能性。
由于北方气候干燥，味美多汁、酸甜可口的“红美人”在黑

龙江水果市场一炮打响，去年仅黑龙江一个省的销售量就达到
10万斤，占销售总量的三分之一。在强烈的市场需求推动下，
我们计划今年扩大种植、深耕技术，在保证口感、品质之上把量

“跑”起来，让老百姓都能吃得起单价更低的“红美人”。
未来，人们的味蕾将会更加挑剔，对食品的味道也将有着更

极致的追求。现代农业领域里，绝不是简单粗暴的种植、栽培和
收获，科技永远是第一生产力，创新永远是灵魂。

我们对接考察了南开大学科研团队在冷链物流中的科研项目
转化成果。这项技术采用天然食品级原材料研发无毒、无害、对
环境无污染、生产过程无排放的绿色材料，解决了食品冷链物流
运输中“最后一公里”的问题。这填补了国内空白，目前，阿
里、顺丰均向其伸出橄榄枝。

我们隐约感到，不久的将来，冷链物流也许能“飞入寻常百
姓家”，冷箱和热箱也许会同家家户户门前的报箱一样常见，以
满足老百姓“舌尖上的不同追求”。

因此今年，我们致力于把这项新材料方面的技术对接到华东
市场，并争取落户在家乡宁波。

在宁波高新区，万亿级新材料“航母”正徐徐起航。宁波新
材料产业创新服务综合体致力打造全要素集聚、全链条服务、全
产业链协同发展的新型载体。这里有着研究开发、检验检测、专
家咨询、技术服务、知识产权、成果展示、创业孵化等一站式服
务，有着中国科学院宁波材料技术与工程研究所、北方材料科学
与工程研究院、高校新材料教研基地等专业创新服务平台，而人
才、补助等政策上的引导和支持，也为产业创新保驾护航。

更重要的是，当前宁波的营商环境愈来愈好，几乎每个月都
会回宁波一趟的我真真切切、实实在在地感受到了宁波这方面的
变化。尤其是在宁波市委市政府“抢机遇”“抢人才”“抢项目”
的号召下，我们在外经商的企业想回乡发展、投资的心越来越迫
切。就2017年来说，黑龙江省宁波商会的会员企业中，每十家
里至少有一家表露过回乡投资的强烈愿望。

回乡投资，回归的不仅仅是项目，还有资本，资本回归才是
我们的终极目标。我们发现，在“大众创业、万众创新”的浪潮
下，宁波不少初创企业因难以获得启动资金而面临被浪潮裹挟、
身不由己的现状，商会的会员企业可通过众筹的方式，为这些初
创团队提供一定的资金支持。

众人拾柴火焰高，举商会之力，利用人脉、资本资源为宁波
创业创新型企业精准对接项目，必将助力宁波经济的新一轮发
展。
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首游网络科技有限公司是宁波目前最
大的手机游戏开发商之一，旗下《樱木来
了》《天天西游》 等成为爆款，多款产品
实现中国、日本、韩国、越南、泰国等地
区同步推广。

年轻的沈乐本可在家族企业干得风生
水起，却因难舍心中的"游戏梦"，毅然跳
出"龙门"创业。自2013年创办浙江首游网
络科技有限公司(以下简称首游)以来，沈
乐已与北京、上海、广州等地的行业巨头
合作，陆续推出了 《天才樱木》《格斗龙
珠》《挂机三国志》《永夜君王》《进击的
少女》等网络游戏，受到业界肯定和玩家
好评。去年企业营收突破两亿元，有望成
为宁波的“扎克伯格”。

谈移动互联风口
对于2018年的移动互联网产业，我

认为最大的风口已经非常清楚了。那就是
腾讯和阿里正在大举进入的新零售领域。
腾讯系的“腾讯+京东+永辉+沃尔玛”，
阿里系的“阿里+苏宁+高鑫+新华都+联
华”都已经展开pk，2018年在新零售领
域势必将掀起波澜。当然，人工智能和共
享经济还是会继续成为热点。

谈游戏市场
如今，手游市场的竞争日趋白热化，

同时行业也越来越规范。腾讯、网易等巨
头吸引的用户能力仍然将主导整个市场，
像王者荣耀这样现象级作品仍然会持续爆
发出来。

而我们这样相对体量较小的公司应该
深耕各细分领域，挖掘机会，近期大火的
青蛙儿子就是个典型案例。

新的一年，我们将把物联网技术、
AR、VR技术与手机游戏相结合。比如，
我们推出互联网夹娃娃机，让玩家们足不
出户就能操纵现实中的夹娃娃机，感受夹
娃娃的乐趣。

给创业者的建议
我一直认为，许多创业者的迷茫来源

于自身一直没有想好自己应该走哪条路。
只有想好了既定路线，才能组建适合自己
的团队。当然，团队的重要性不言而喻。
目前，宁波互联网游戏产业的瓶颈就在于
人才，希望新的一年宁波市能搭建更多的
人才对接、吸纳平台，进一步促进产业的
发展。
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宁波光年太阳能科技开发有限公司的
主营业务是光伏电池板、光伏陶瓷瓦片、
分布式屋顶光伏电站。由光年建设的我市
光伏第一村——海曙区龙观乡李岙村，先
后荣获全国首届分布式光伏应用创新“最
佳居民分布式金奖”、上海“SENC2017光
电兴农应用工程与设计竞赛”农村光电二
等奖、首届中国国际科技博览会“中国低
碳先锋100”成果等奖项。

强有力的补贴政策、绿色能源的发展
需要、可观的投资收益、企业的大批涌入
……从去年开始，户用光伏在全国形成燎
原之势。浙江省便大力推进百万屋顶光伏
计划。《宁波市家庭屋顶光伏工程实施方
案》提出，到2020年，全市将建成家庭
屋顶光伏装置9万户。同时方案在国家与
省级补贴基础上，又出台了市级补贴标
准。这无疑对我们本地的光伏企业是一个
发展黄金契机。

我市光伏第一村——海曙区龙观乡李
岙村，自2015年12月村里新建民房加装
的光伏并网发电以来，已成功运行近三年。

目前，该村每月发电 2.5 万~2.7 万
度，一年的收益加补贴达35万元。全村
300余户村民每户可以获得每月50度电的
补助，折合现金300多元。

去 年 年 底 ， 李 岙 村 完 成 了 二 期
300KW项目，规模达600KW。

2012年新农村改建前，村里一年的集
体收入只有3000元，现在仅光伏一项收
入就达30多万元，利用这笔资金可以进一
步发展民宿业、桂花种植业。

户用光伏的回报周期长达20年，后期
运维至关重要，因此我们在去年又与浙江
省基础建设投资集团下属浙江基投新能源
成立了合资公司宁波基投新能源，以更大
的平台和实力电打造智能化运维平台，为
光伏电站的安全运行保驾护航。

鉴于2017年光伏市场徒然升温，竞
争日趋白热化，行业还没有树立起产品的
公众品牌的情况下，我们要做良心工程，
坚持质量、高效、安全、服务原则，要么
不做，做了就要对电站质量和老百姓利益
负责，对政府、银行和保险公司负责，也
对得起我们自己的良心和信誉。

展望2018年，我们将不断研究和破
解在美丽乡村建设中碰到的各种问题：私
企与村级经济不同体制之间怎么取长补
短、融合发展的难题、怎么解决企业与村
级经济融资难的问题。

目前，我们正在积极探索户用光伏新
的商业模式，与银行合作开发光伏贷项
目，在各区县（市）都建成示范项目和工
程，并快速发展，到去年年底已建成和并
网近千户。同时，新的一年我们将重点建
设智能化运维中心，把每一个电站做好，
让老百姓的利益得到切实的保障。
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聚元集团是宁波成立最早的互联网公
司之一，旗下目前有汽车、文化传媒、创
投与金融四大板块。

2017 年，聚元正式提出“产业互联
网”重大发展战略，以汽车金融、汽车交
易、汽车出行、7S汽车基地组成的聚元车
生态战略布局已取得阶段性成功，累计交
易金额逾百亿元，而聚元好车、聚元宝两
大线上平台正式发布，正是聚元创变发展
的重要成果，也是聚元产业互联网发展战
略取得阶段性成功的“里程碑”。

2018年，我们要延续2017年产业共
享生态战略的发展脚步，进一步推动实业
与金融的融合，促进产业生态的发展。以
投资为核心，以开放的姿态，在汽车、文
创、科技、金融等领域齐头并进，共同发
展。

2018，开放的聚元也将与更多的实力
企业建立合作，也为宁波、浙江的经济发
展做出贡献。

聚元作为宁波的新兴企业，依托宁波
这块创业热土发展。对于双创和数字经济
领域：一是聚元的开放投资战略，2017年
年底已经完成了江北智能制造孵化基地的
正式签约与建设，并开始关注不少优势项
目，2018年，聚元将充分发挥自己的优
势，给这些孵化企业带来专业化的指导、
资金支持和展示的舞台，为宁波的智能制
造产业和创业发展提供强力支持。二是吸
取 2017 年浙江理工创业基金的建设经
验，加大产学研一体化建设路子，在宁波
高校范围内展开合作，计划明后年在高
校、高新区、智能制造厂区建立10~20家
众创空间，从知识、专业、资金等方面培
养一批创新创业人才，不仅有利于企业发
展，也能为地方人才建设发展添砖加瓦。

同时，聚元科技生态的发展，在智能
应用、互联网、大数据等领域同样会大有
所为，包括智慧停车等一系列优势项目，
都开始进入快速成长阶段。

宁波在文创、科技、互联网、智能制
造等领域仍需要加强发力，宁波拥有良好
的基础，虽然起步较晚，但相信随着宁波
在十三五期间的加大投入，从近期的涌现
出来的一些项目，宁波的文创科技产业前
景大好。建议宁波在中小企业扶持方面仍
需要加大力度，尤其为知识青年向高新科
技、文创等领域创业提供机遇；重视人才
的培养，尤其是对青年人才的支持。宁波
的未来在于是否能够聚集人才，形成长三
角的人才高地。新时代浙商的发展，离不
开青年人才的全面升级，杭州、宁波两大
青年人才聚集体的形成，将带动整个浙
江，与上海形成三位一体的都市圈发展模
式。
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